
開催集
落

要望 担当課 回答

1 阿木名
阿木名小中学校の老朽化による建て替え等の計画 教委総

務課
老朽化はかなり進んでいるが、町全体の学校の状況や予算配分の中で建替えについ
ては年次的に整備を進めている。

2 阿木名
学校周辺の伐採を行政で対応できないか 教委総

務課
現場を確認し、教育活動に影響があるのであれば、所有者に伐採をお願いするか、
了承を得た上で対応できないか検討する。

3 阿木名
公民館建替えの際に24時間外から利用できる公衆
トイレ

社会教
育課

24時間開放となると、管理面やコスト面での問題などもクリアにしとかなければな
りませんので、集落の代表とよく協議したいと思います。

4 阿木名

消防車庫の補助

総務課

消防車庫の補助について　※ 消防車庫の補助？は要綱等では定めていませんが、小
型ポンプ格納庫については、外壁・扉等が著しく傷んでいる場合に修繕・及び改修
する経費の一部の補助（補助対象工事費の2分の1とし、10万円を限度とする。）を
要綱で定めている。　現在検討されている阿木名集会所について、隣接する消防団
車庫も同施設内に検討となれば社会教育課との調整も必要となってくると思いま
す。

5 阿木名 コミュニティ職員が多くてかえって不便 企画課 複数名対応としているのは、幅広な対応と職員の人材育成も兼ねております。

6 阿木名
不法投棄対策としてカメラ設置などできないか 町民生

活課
町内は広く場所特定できない為、パトロール・看板設置等で対応している。

7 網野子
農道の砂利道をすべてではないので舗装してほし
い。 農林課

　県営中山間地域総合整備事業（東部地区）H30～R９で実施出来るよう鹿児島県
へ要望します。

8 網野子
網野子～嘉徳線の町道　旧水源地の水量が心配

水道課
年々の降水量には変動があり、渇水期には水量が乏しくなる可能性もありますが、
水使用量は減少の傾向でもあり、現時点で逼迫した問題はございません。

9 網野子

国道沿いへのトイレ設置を検討して欲しい。

水産観
光課

現在、町内全域に２４カ所の観光トイレ・シャワー施設を設置しており、その修繕
費や清掃管理委託料に多額の費用経費がかかっている。
また、新たな観光トイレ施設の整備については、財源や優先順位を考慮しつつ、町
全体を視野に入れ、真にその必要性を含め検討・実施しなければならないことか
ら、他の課局と連携をはかり、町全体の施設建設等を鑑み検討したい。

10 網野子

地図や地理が古いものしかない
上空からの地図が古い（何年ごとに更新）網野子
トンネルができる前のものではない
→10年に一度は更新して欲しい

農林課

　現時点では業務上必要性を感じておらず、また更新費用が高額となることから、
近隣市町村との共同での更新が必要と考えられるため、今後の近隣市町村の更新時
期を見据えていきたいと思います。

11 網野子
網野子の国道沿いの河川の水路の草刈りを定期的
に行ってほしい。 建設課

河川愛護月間で各集落河川の伐採作業等を行って貰っていますが、集落では困難と
の、申し出があった場所に対しては、要望書を提出して頂き、対応に努めます

12 網野子

網野子集落から国道に繋がる道を拡張して欲し
い。

建設課

網野子集落から国道に繋がる道路は２箇所あり、町道については、幅員が十分に確
保されており、拡張の計画は現在のところありません。また、河川沿いの道路につ
いても、利用用途や用地制約等の条件もあり、拡張は困難であると考えておりま
す。

1



開催集
落

要望 担当課 回答

13 網野子
網野子から勝浦へいく旧国道へ登っていく道の落
石の除去や草刈りをしてほしい。バスも通る道な
のでかわいそう。

建設課
網野子節子線の網野子から旧国道への路線については、委託済みであります。

14 網野子

R2年の橋から墓地までのガードパイプを舗装して
いるが、砂利道がガタガタ

建設課

ガードパイプの設置については、安全性及び緊急性を考慮し設置いたしました。未
舗装道路の整備については、他集落の要望等を取りまとめたうえで、集落民の安
心・安全の確保の観点からも早急な整備を行う緊急性及び必要性等を考慮し検討し
てまいります。

15 網野子

移住者対策のふるさとUターンの制度があるので
あれば分かりやすく見えるようにしてほしい。町
民が理解していなければ、出身者たちにＰＲもで
きないのでもったいない。

企画課

広報紙やホームページ、SNS等を活用し周知していきます。

16 池地

へき地診療所の検査入院ができるようにしてほし
い。

保健福
祉課

へき地診療所は令和３年４月より、人材不足等により休床となり入院ができなくな
りました。
 以来、現時点（令和６年７月末）まで再開されていません。
 検査入院となると、必然的に入院機能の再開が条件となりますが、冒頭で記載した
通り人材不足等により見通しが立っていない状況であります。

17 池地
委託して仕事を受けている人が毎年一緒なので
しっかりと新たな求人もしてほしい 総務課

委託内容によっては、各課が対応することもあります。また、委託に対しての求人
募集等は行っておりません。

18 池地

業者の見積もりが取れない。空き家改修事業に申
請する準備のために見積もりを取りたいが業者か
ら全てお断りもしくは間に合わないとされてし
まって八方ふさがりとなっている。

企画課

集落嘱託員に内容を確認し、再度回答したいと思います。

19 池地

スターリンクを各世帯で利用する方たちに設置し
てあげて欲しい。初期費用を見てほしい。

総務課

スターリンクの「個人向け設置費用」については、現況で販売価格が38,500円、月
額利用料が6,600円となっている。
※参考_ NTT西日本フレッツ光：Wi-Fi整備初期費用→20,800円～34,800円（工
事内容により異なる）、月額利用料5,400円、プロバイダー（OCN）月額料金
1,210円。
これまで、個人のWi-Fi整備に対しての補助制度などは設けていない町の現状がある
ため、スターリンク個人向け設置に関しては個人負担での対応をお願いしたいと考
えております。

20 池地
フェリーが欠航した際の対応が集落で船をチャー
ターしなければいけないので役場で手配してほし
い

総務課
役場が手配した場合は「代船」となり、様々な制約がかかってくることから、あく
までも集落が借り上げたチャーター船（の使用料に対する補助金）という取扱いに
しているところですので、ご理解くださるようお願いします。
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開催集
落

要望 担当課 回答

21 池地
へき地診療所付近にある十字路のカーブミラーが
1か所壊れているので直してほしい 総務課

カーブミラー設置について　※ 現場の必要性・危険性を確認した上で設置を検討し
たいと思います。（8月2日に区長と確認済み。設置に向け調整します。）

22 池地

河川付近にガードレールがない箇所があるので設
置して欲しい。 建設課

ガードレールの設置に関しては、特定離島等を活用し整備を行う予定としますが、
当該箇所のみでは、採択基準に満たないため、他の地区の要望等に併せ整備計画を
立案し、実施できるよう検討していきたいと考えております。

23 池地

地域おこし協力隊を募集できるのかどうかも知り
たい 企画課

現在農業支援を目的とした協力隊員を１名、空き家・移住対策を目的とした協力隊
員を１名、古仁屋高校活性化対策を目的とした協力隊員を１名採用しています。現
在はミッション型のみ導入し、地域への導入は予定していません。

24 伊子茂
伊子茂に以前は、あったけど今ポストが無いの
で、設置して欲しい。 総務課

ポスト設置については、郵政局との兼ね合いもありますので、行政からお答えする
ことは控えさせていただきます。

25 伊子茂

マイナンバーの加計呂麻出張を再度お願いした
い。（現行保険証が12/2に発行終了） 町民生

活課

マイナンバーカードの出張申請（交付・申請）は、昨年度から継続実施しておりますの
で、町民生活課へご連絡ください。また、保険証としての利用登録は、医療機関・薬局
の受付及びマイナーポータルから行うことができます。

26 伊子茂

加計呂麻園から避難所へ行く道を車イスが通りや
すいように舗装して欲しい。

総務課

舗装について　※ 令和4年に発生したﾌﾝｶﾞﾄﾝｶﾞ火山噴火(津波警報発表に伴う避難場
所)については、土井防災専門監と現場確認を行いました。避難する場所の手前に既
に舗装された場所があり、そこを車イス・ストレッチャー等で通れること（活用で
きること）を確認しております。
当時は、加計呂麻園の職員にも立ち会っていただき確認していただいたのですが･･･
別の避難場所を考えてる場合には、再度現場確認等を実施したいと思います。

27 伊子茂

避難所を確保して欲しい。共助で出来る事はして
いるので公助でもして欲しい。

総務課

避難所の確保について　※ 集落内(別紙参照）の大部分が土砂災害警戒区域内にあ
り、現時点での避難所確保は難しいと思われます(伊子茂小中学校グランド・体育館
は指定緊急避難場所として指定済ではあるが各種災害時の避難については判断が難
しいと思われる。）仮に警戒区域外の場所に確保した場合でも津波避難の場合は使
用出来ない。対応として、土砂災害等が予想される場合には、同じように避難所が
ない勢里地区同様に隣接する於斉地区の避難所に避難することが望ましく津波避難
に関しては原則高台への避難となる。
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開催集
落

要望 担当課 回答

28 伊子茂

以前農業支援センターを加計呂麻にもつくると言
う話しが出ていたがどうなったのか？

農林課

　営農支援センターは嘉鉄地区を中心に、新規就農希望者の研修施設として農業の
基礎知識及び栽培技術の習得、経営管理等の各種研修会を行い、就農人材の育成に
努めています。
　営農支援センターでは加計呂麻からの研修希望者も受け付けており、これまでも
研修を終了された方もいます。
　現在、営農支援センター施設が整備されてから2６年が経過し、研修棟・格納庫・
研修ハウス等の老朽化が進んでいるため、改修・新設の事業を計画している状況で
す。
　加計呂麻地区に営農支援センターの設置については、現在のところ計画しており
ませんが、同地区の10年後の地域計画構想や新規就農希望者等の状況を勘案し考察
したいと思います。

29 伊子茂
移住者に対する町の補助

企画課
Ｕターン者資格取得費助成、Ｕターン就農支援資金制度、にほんの里･加計呂麻留学
制度があります。

30 嘉入

いっちゃむん市場で観光案内をしてもらうことは
可能なのか。

農林課

　いっちゃむん市場については、特産品の販売と併せて加計呂麻島の良さを伝える
ことも重要な使命であると捉えております。観光案内についても業務の一環として
行っており、スタッフ全員が加計呂麻在住ということもあり、日頃より観光名所は
勿論のこと、ローカルな案内や説明等も行っております。（H27年の開店当初から
継続）

31 嘉入

移動図書館でリモートで行政サービスができない
か

総務課

デジタルを活用した「出張行政サービス」については、現在、調査・研究をしてい
るところです。
スターリンクの移設アンテナの車両設置や、その他の手段での通信環境の構築によ
る行政サービスの提供、また法的に出先での対応が可能な業務の選定、さらに「移
動図書館での行政サービス提供について、車両の目的外使用が可能か？」などの調
査が必要となります。
今後も住民と行政との接点の場の多様化（拡大）をめざし、積極的に調査・研究を
進めていきたいと考えております。

32 嘉入

役場の窓口時間を休日や夜遅めまでできると嬉し
い。

総務課

職員の勤務時間は、１週間当たり38時間45分という規定があり、原則、この勤務時
間を守りながら勤務しているところであります。町民のニーズに合わすことは、大
事なことであり必要と感じている所でもあります。近隣市町村等にも確認しなが
ら、可能な範囲で対応できる方法を検討したいと思います。

33 嘉入

集落の草刈り作業をするのが若手や人手が少なく
て大変。経費も集落もちで大変。

総務課

各集落において、人口減少及び高齢化等により、集落作業等が困難になってきてい
ることは承知しています。今後の対応については、調査・研究が必要ですが、現時
点では、「瀬戸内町集落支援対策等強化事業補助金」の活用及び出身者等の協力に
より実施していただきたいと考えています。 4



開催集
落

要望 担当課 回答

34 嘉入
加計呂麻ターミナルでの観光案内所が欲しい

総務課
施設内の観光関連について、観光展示コーナー及び多目的スペースなどを設け観光
交流機能の充実を図る施設として計画しております。

35 嘉入
観光客のための観光コンシュルジュがいるとい
い。

水産観
光課

現在、島案内人協会による研修会・講習会等を行い、組織強化及び人材育成を行っ
ているところである。

36 嘉入
海の駅に図書館があるとよい。海の駅に子供たち
用の図書館があるといい。

商工交
通課

№４２で回答

37 嘉入
タクシーに代わるサービスを考えてほしい。 商工交

通課
自家用有償運送の導入について検討中です

38 嘉入
フェリードッグを冬にできないのか？ 商工交

通課
可能であるが冬場は海上悪天候が多くなり、期間が延びる可能性が大きいが、検討
する。

39 嘉入
足腰が悪い人のためにフェリーかけろまの代行船
ノバリアフリーや船員の対応を検討して欲しい 商工交

通課

代船船舶は、個人所有船舶であり、バリアフリー化には船舶の改造等が必要であ
り、代船対象船舶の船長と協議を行う。

40 嘉入
海の駅に冷蔵ロッカーを設置して欲しい。生もの
などを買い物をした際に使用したい。 商工交

通課

冷蔵ロッカーの設置予定はありません。保冷バック、クーラーボックス等で対応し
ていただきたい。フェリー乗船口の待合コンテナは、エアコンが効いていますので
利用している方もいます。

41 嘉入
フェリーに乗せる車両予約の電話がつながるよう
な体制にしてほしい 商工交

通課

受付業務を１名で行っており、古仁屋港出航30分前から出航までの間は乗船券等販
売のため電話対応ができない場合が多々あるが発券機を導入して、課題解決に努
る。

42 嘉入
海の駅に図書館があるとよい。海の駅に子供たち
用の図書館があるといい。 社会教

育課

スペースや人員、コスト等を考えますと海の駅への図書館設置は難しいと考えま
す。子ども達には町立図書館をはじめ学校図書館や移動図書館での利用をお願いし
たいと思います。

43 嘉入
集落の草刈り作業をするのが若手や人手が少なく
て大変。経費も集落もちで大変。 建設課

集落内の伐採に関しては、各集落で美化作業として、協力して貰っています。

44 嘉入
嘉入のゴミ入れの横に古いタイヤや白いガード
レールやブルーシートを持って行って欲しい。 建設課

古いタイヤとブルーシートに関しては、漂着物なのか 業者が置き忘れなのか分から
ないため、建設課の方で処分を検討致します。ガードレールに関しては、集落の方
で使用していたと伺っており集落が処分するとの、回答を貰っています。

45 嘉入
内地から短期間でリゾートバイトで草刈り募集を
する。 企画課

どの程度の期間や人数が必要か具体的なニーズの把握や、交通費支給、宿泊施設の
提供や安全対策などハードルが高いと考えます。

46
建設業
協会

役場技術職をもっと採用できないか
総務課

毎年度、募集を行っているところですが、応募が少ないのが現状です。今後も引き
続き、専門学科を設ける県内各学校へ案内を行う等、技術職の確保に努めていきた
いと考えています。

47
建設業
協会

分離発注をしてほしい
建設課

分離発注については、地域性、施工性等を踏まえ十分に協議検討したうえで、町内
建設業者の受注機会の確保を図っているところであります。

48
建設業
協会

大きな発注は、困る
建設課

発注についても、地域性、施工性等を踏まえ十分に協議検討したうえで、発注を
行っているところであります。 5



開催集
落

要望 担当課 回答

49
建設業
協会

実質見積もり
建設課

設計単価については、公共単価表に記載されている価格を設計単価としています。
単価表にない品目については、最新の物価資料による実勢価格とし、これにない品
目については、見積書を参考に取り扱っております。

50
建設業
協会

担い手不足
建設課

週休２日制や債務負担行為の活用による施工の平準化、建設現場におけるＩＣＴ活
用による生産性の向上などにより、長時間労働の是正など、検討しております。

51
建設業
協会

川に油を捨てている人がいる 建設
課・町
民生活
課

建設課といたしましては、関係課と連携を図り、適正な維持管理に努めてまいりま
す。看板設置等で対応している。

52
建設業
協会

平和旅館などの場所をどうにかしてほしい

建設課

旧平和旅館などについては、現地確認を行うとともに、所有者等を確認するための
調査を行い、所有者等に文書や電話更には来庁していただき適正な管理を行うよう
促していますが、経済的な理由により放置状態である。今後も、所有者等に対し、
情報の提供や助言等を行っていきます。

53
建設業
協会

各費用が高騰しているため最初で考慮できないか
建設課

県。国からの各種要綱及びマニュアルの通知等に基づき、予定価格（当初設計）を
作成しております。

54 古仁屋

徳之島町のふるさと納税を参考にしてほしい

農林課

   徳之島町のふるさと納税については、2019年の652,000千円の実績をもち、常
に群島内でトップを維持しており、学ぶことが多くあります。
　特にトップセールスを記録している牛肉については、鹿児島県内の肥育農家に購
入してもらい、徳之島牛として返礼品を発送し、多くの寄附額をあげています。ま
た、寄附額429,000千円に対し、寄附件数43,900件と寄附額平均が1万円を下回っ
ており、少額の寄附者が多いことがわかります。
   今後、本町の有力な返礼品のマグロの寄附額の増と、低額の寄附者層のニーズや
返礼品の構成について調査したいと考えております。

55 古仁屋
古仁屋市街地の歩道の白線を塗りなおしてほしい

総務課
白線の塗りなおしについて　※ 現在は交通安全施設工事の施行時に予算の範囲内で
区画線工を実施している。市街地内の白線状況については把握しているので建設
課・工務係と協議を行いたいと思います。

56 古仁屋

ショッピングセンターが欲しい（古仁屋高校生）

企画課

古仁屋高校活性化対策室主催の地域学「シマ学」の一環で、これからの瀬戸内町を
考える「中高生対象ワークショップ」の開催を計画しています。ぜひ、そのワーク
ショップに参加していただき、将来の瀬戸内町についてみんなで話し合う機会を作
り、その中でこの町にショッピングセンターができることによってのプラスの面、
マイナスの面を考えていただきたい。
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開催集
落

要望 担当課 回答

57 古仁屋

高校生も集まれる場所を作ってほしい（古仁屋高
校生）

企画課

今後、町の中心地に町民が交流できるデジタル施設整備を予定しています。その施
設を是非活用していただきたい。
※デジタル施設とは、次世代向け教育環境及び生涯にわたり学習できる環境や地域
間・世代間交流を目的としています。eスポーツの普及、シニア向け健康維持の促
進、プログラミングセミナー、ICT環境のサポートとともにデジタルを通して人材
育成を図っていく施設。

58 古仁屋

チャレンジショップのような形で高校生でプロ
デュースをすることに関心がある（古仁屋高校
生） 企画課

古仁屋高校活性化対策室主催の地域学「シマ学」の一環で、これからの瀬戸内町を
考える「中高生対象ワークショップ」の開催を計画しています。ぜひ、そのワーク
ショップに参加していただき、商品開発等のアイデアを出していただき、チャレン
ジショップに向け、施設整備を予定しているデジタル施設を活用していただきた
い。

59 古仁屋
町長と語る会をして欲しい

企画課
前回は令和４年度に実施しています。今後会の目的を明確にし、住民の皆さまがど
のようなテーマについて話し合いたいかを把握した上で検討したいと思います。

60
古仁屋
高校生

車椅子が通りやすい様に道路を整備できないか

建設課

高校周辺の歩道の乗り入れ場所の対策と致しましては、元々歩道用の縁石が設置し
てあり、縁石がある事で、車両がカーブ通行の際に乗り入れない為に少しの段差が
あります。車椅子の方が通行困難場所については、アスファルト舗装を行い対応し
ていきます。

61
古仁屋
高校生

商業施設など、高校生が遊べる、集まれる場所が
欲しい

企画課

古仁屋高校活性化対策室主催の地域学「シマ学」の一環で、これからの地域を考え
るワークショップを計画しています。ぜひ、そのワークショップに参加していただ
き、将来の瀬戸内町についてみんなで話し合う機会を作り、その中でこの町に商業
施設等ができることによってのプラスの面、マイナスの面を考えていただきたい。
また、今後、町の中心地に町民が交流できるデジタル施設整備を予定しています。
その施設を是非活用していただきたい。
※デジタル施設とは、次世代向け教育環境及び生涯にわたり学習できる環境や地域
間・世代間交流を目的としています。eスポーツの普及、シニア向け健康維持の促
進、プログラミングセミナー、ICT環境のサポートとともにデジタルを通して人材
育成を図っていく施設。

62 佐知克

集落内の浜で観光客のキャンプ等が行われてテン
トが幾つも立っている。以前町にも伝えている
が、どうにかしてほしい。ゴミも持ち帰らない。
キャンプ禁止、ゴミ捨て禁止の看板を造ってもら
えないか。

水産観
光課

コミュニティ職員と連携しながら、企画課の補助金等を利用し、集落で対応して頂
きたい。

63 佐知克
台風の時の防波堤の板が腐っているので新しいの
が欲しい。 建設課

現地確認の結果、防潮林護岸の板については、建設課で２ヵ所分の板を手配致しま
す。
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開催集
落

要望 担当課 回答

64 瀬相

キビ酢公社は住民へ状況周知を行いながら進めて
欲しい。

農林課

　きび酢の構想については、令和4年度に基本計画を策定し、事業のコンセプト
や年次計画等を住民説明会や広報誌等で状況周知を行ったところですが、戦跡関
係の協議やJAとのきび酢関連事業協議を実務者レベルで進めている段階であり、当
初年次計画より若干遅れている状況にあります。
　今後、事業の決定事項が確認できましたら、住民への説明・周知を図っていき
たいと考えています。

65 瀬相
加計呂麻に子供たちが遊べる公園が欲しい。 社会教

育課
都市公園等事業での整備については、整備水準要件が10㎡/人未満であるが、27.3
㎡/人と上回っているため、事業採択要件を満たしていない。

66 瀬相
高齢化等により墓守が減り共同墓地が必要。助成
できないか。 町民生

活課

他の5市町村も共同墓地（納骨堂）へ助成しておらず、現状考えておりません。(葬
式等は個人負担で行っているため）※宇検村の納骨堂等は集落が寄付金で設置。(5
市町村：奄美市、龍郷町、大和村、宇検村、喜界町）

67 全体
自分たちのシマや校区を将来どのようにしていけ
ばいいのか分からない。官民での話し合いの場を
定期的に設けてもらえると助かる。

企画課
各集落の特性を活かした振興策、若者の定住促進、地域コミュニティの強化等が重
要で、行政と集落が協力して地域の課題に取り組むことが大切だと考えています。

68 蘇刈
墓参りはシマの文化だと思いますが、加計呂麻ま
で墓参りに行くのがお金がかかるので負担軽減で
きないか？

総務課
全町民の墓参りにかかる費用を負担するとなると膨大な予算が必要となることか
ら、難しいと考えます。

69 蘇刈
草刈りが大変。

建設課
伐採については、生活道路及び観光道路を優先的に伐採を行っている状況であり、
優先道路の伐採が終了次第検討してまいります。

70 蘇刈

役場から住民（個人）へ委託する業務を毎年更新
する際は、随意契約で毎年委託をする個人とだけ
話をするのではなく、毎年契約更新の際に公に募
集をかけてほしい。

各課

商工交通課にて個人との業務委託契約等は無し。

71 蘇刈

猪対策を考えてほしい。畑もそうだが、自宅庭に
も入ってくる

農林課

　農林課としては、農作物への被害を防止するため、農家への侵入防止柵の支援や
効果的な対策法の指導等を重点的に実施しております。また、猟友会への有害捕獲
依頼をはじめ、緊急捕獲事業（県費＋町費）による報奨金（15,000円／頭）の支
出、病害イノシシ捕獲事業（町費）（5,000円／頭）を実施しております。鳥獣被
害については、柵の設置や捕獲のみの対策では極めて困難となります。農家や住民
一人一人の意識「鳥獣を寄せ付けない取り組み」の向上が重要となりますので、引
き続き周知広報等についても努めていきたいと考えます。

72 蘇刈
伊目～蘇刈線の町道の草刈り整備とカーブミラー
を通年見えるように整備して頂きたい。 建設課

伊須蘇刈間の路線については、平成28年度より社会資本整備総合交付金事業により
道路整備を進めており、今後も同事業により整備促進に努めてまいります。また、
年2回は伐採を行い維持管理に努めているところです。

73 西古見
河川にたまった砂利は本流だけでなく支流の砂利
も除去できないか 建設課

河川内の堆積土砂等については、令和５年度河川緊急浚渫工事を実施いたしまし
た。支流については、前年度に実施した本流の河川浚渫工事後の経過観察を行いな
がら、緊急性等を踏まえ今後の対応を検討していくこととします。 8



開催集
落

要望 担当課 回答

74 西古見

西古見GATEへの道路の整備をして欲しい
建設
課・水
産観光
課

建設課といたしましては、現在のところ整備計画はありませんが、他集落の要望等
を取りまとめたうえで、道路整備の緊急性及び必要性等を考慮し、関係課と連携を
図り検討してまいります。
水産観光課としては、まずは、ある期間、現状での運営を続けながら、その必要性
に応じて、整備等を検討したい。

75 西古見
集会所会議室へクーラー設置してほしい

総務課
クーラー設置について　※ 企画課・社会教育課の方で協議中とお聞きしています。
（管鈍地区集会所へ業務用大型扇風機の貸出実績等あり）

76 西古見

管鈍学校跡地は自衛隊の訓練などに利用する計画
はないか

総務課

訓練利用について　※ ①場所が県道沿いのため近隣の占有含め難しいと思われま
す。（訓練時に空砲等があった場合に誤った認識が発生する恐れ等の懸念材料もあ
る）　別場所での訓練(江仁屋離れ)で管鈍地区の公民館を隊員宿泊所として活用し
た事例はあります。　　　②学校跡地については、陸上自衛隊からも訓練等で活用
したいと以前からお聞きしています。使用に際し利用料が発生するとのことで自衛
隊側の予算面が障害になっているかと思います。

77 西古見
観光地である西古見ナハンマ公園の伐採は集落と
行政と交替で実施できないか

水産観
光課

現在集落に伐採委託を行っているが、人材面、金銭面等の支援対応を検討協議した
い。

78 西古見

海岸漂着ゴミ対策 建設
課・水
産観光
課・総
務課

各集落におけるボランティア作業により、海岸漂着物等の清掃作業を実施して頂い
ているところです。
水産観光課→漂着ゴミについては、通常の家庭ゴミと同じ分別を行い出して頂き、
処分できない漂着ゴミについては、水産観光課へ相談して頂きたい。

79 西古見
公民館にネット環境整備できないか

総務課
地域でのニーズや、月々発生するランニングコスト（月額利用料など）の負担など
を考慮する必要が生じると考えます。協議させていただければ、と考えます。

80 西古見

旧校舎の撤去
財産管
理課

瀬戸内町未利用財産利活用基本方針に沿った対応が必要であると思っている。町全
体としての有効活用法を研究したり、町全体の限られた予算の中での優先順位で
あったり、総合的に判断していく必要があると考えていると同時に、計画性が重要
と感じている。

81 花富
伊子茂から花富への町道入り口付近の崩れに対
し、対応するとの返事があったが未だに対応され
ていない。

建設課
伊子茂から花富への町道入口付近の崩土については、用地境界の未確定等により対
応されていないと思いますが、道路点検業務において、土砂が道路へ流れ込まない
ような対策を行い対応することとします。

82 花富
瀬相から伊子茂への農道（通学路）の伐採

農林課
　農免農道瀬相於斉線の伐採については、年度内に行う予定です。
また、計画的に実施できるよう財政サイドと協議をします。

83 花富
阿多地移住希望者への水道（ ・電気）は町で対応
可能か 水道課

水道事業は公営企業のため、料金収入による経営が見込めない地区や、個人世帯に
つきましては対応不可と判断せざるを得ませんが、公衆衛生上必要な対策等ご相談
には対応・協力したいと考えております。

84 花富
加計呂麻に「営農支援センター」を設置できない
か 農林課

　質問No.２８に同じ
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開催集
落

要望 担当課 回答

85 花富
空き家バンク利用における契約書やローカルルー
ル遵守について役場が関与できないか 企画課

空き家バンク利用者には地域との協調連帯に努める旨の誓約書をとることとしてい
ます。ローカルルールについては集落主導でお願いしたいと考えています。

86 与路
与路投票所の時間を３０分早めて欲しい。(せとな
みに間に合わない。） 選管

投票時間を早めることは可能ですが、特別な事情がある場合に限られます。(その地
域は魚業関係者が多く、朝早くから出港する等)

87 与路
せとなみの運航について、水、木、日に朝出ない
分、伊子茂への代船は、出してもらえないか？欠
航の時の対策を考えて欲しい。

商工交
通課

伊子茂港への代船の運航は、せとなみの運航基準があり運航基準を変更することは
できません。その為、伊子茂港からの代船運航もできません。

88 与路
せとなみにて車検後の車を運ぶ際に塩を被らない
ようカバー等の対策ができないか

商工交
通課

車両主が、車種の専用カバーを持参した場合は、船員が対応するようにします。

89 与路

停電すると電話が繋がらない。

総務課

固定電話、携帯電話で対応は異なりますが、携帯電話の場合は、ＮＴＴドコモによ
りますと、現状、当該地区の基地局の非常用バッテリーは停電時長くても30分ほど
で電源が落ちる容量となっているようです。（8/14　区長立会いのもと、与路基地
局確認、その場でドコモへ問合せ）

90 与路
せとなみのドックの時期を観光客が多い時期（５
月連休等）を外してほしい。

商工交
通課

可能であるが冬場は海上悪天候が多くなり、期間が延びる可能性が大きいが、検討
する。

91 与路
せとなみの中の毛布のクリーニングの頻度につい
て

商工交
通課

衛生管理に努める。

92 与路
新造船の中を座席とタタミに分けてもらえない
か？

商工交
通課

椅子席16席、カーペット敷き座席34席を予定しています。

93 与路

防災無線のラジオが聞こえない。

総務課

防災無線のラジオについて　※ ラジオは補助的な機能設備と認識していただければ
と思います。戸別受信機整備事業実施時に与路地区内3箇所で電波調査も実施してお
り、2箇所では×聞けない、残り1箇所では受信音声良好〇となっております。ご要
望された方のご自宅が先述した2箇所に該当する場合は、ラジオ放送を聞くことは難
しいかと思います。

94 与路
町営のスーパーを考えてもらえ無いか？ 商工交

通課
計画はありません。

95 与路
船長への研修会は、実施しているのか？ 商工交

通課
年３回程度、本町安全管理規程に則り研修会を実施している。

96 与路
船員体調などで「せとなみ」欠航した場合の代船
依頼を断られた。町の都合での欠航なので、町の
方で手配すべきではないか。

商工交
通課

出航直前のトラブル等により出航できなかった場合は対応しているが、欠航の場合
は、対応することが出来ません。

97 与路

3年前から停電すると携帯が使えないのでどうに
かならないか

総務課

ＮＴＴドコモによりますと、現状、当該地区の基地局の非常用バッテリーは停電時
長くても30分ほどで電源が落ちる容量となっているようです。（8/14　区長立会
いのもと、与路基地局確認、その場でドコモへ問合せ）
今後、NTTドコモへ改善に向けた取組みの依頼をおこなってまいります。
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開催集
落

要望 担当課 回答

98 与路

待合所で「せとなみ」変更の放送をできるように
できないか

総務課

変更時放送について　※ 方法としては①防災無線機受信局から直接、集落内への放
送。②携帯電話からの戸別受信機向け放送の２パターンがあるので活用していただ
ければと思います。特に②の携帯電話を活用した方法については、場所を問わず何
時でも何処でも実施できるので是非とも活用していただきたい。（区長さんには取
扱い説明等についても連絡済みです。要請があれば都度説明を行っています。）
別紙参照（電波状況調査資料）

99 与路
船員都合で「せとなみ」欠航する場合、貨物や牛
の餌などの運搬が困るので中渡しの船を手配でき
ないか。

商工交
通課

代船にて中渡しはできません。また、代船へ乗船する船員の確保が出来ないため、
商工交通課として対応することが出来ません。

100 阿木名
学校を建て替えして欲しい 教委総

務課
老朽化はかなり進んでいるが、町全体の学校の状況や予算配分の中で建て替えにつ
いては年次的に整備を進めている。

101 阿木名
阿木名学校内の大きな木を切って欲しい 教委総

務課
現場の状況を確認し、重要度・緊急度を判断したうえで対応したい。

102 阿木名
特別室のドアが取れていてクーラーの効きが悪い 教委総

務課
現場の状況を確認し、重要度・緊急度を判断したうえで対応したい。

103 阿木名
ブロックが壊れている 教委総

務課
現場の状況を確認し、重要度・緊急度を判断したうえで対応したい。

104 阿木名
中学校は、いずれは統合する考えは、あるのか？
部活は？

教委総
務課

現在のところ統合は考えていない。部活動については、地域連携や活動のあり方を
検討する推進委員会の中で検討していく。

105 阿木名

公民館建て替えは、自衛隊の恩恵で建て替えるつ
もりなら他と同じ１１%の補助金は、おかしいの
では？消防倉庫も一緒に建て替えて欲しい。防災
のためにも

社会教
育課

集会所建設時は財源確保のため、国・県の補助金に頼る場合がありますが、これま
でに建設した集会所も補助金の有無に関わらず、受益者負担分として分担金を徴収
しています。消防倉庫については用途が違いますので、総務課と協議したいと思い
ます。

106 阿木名
他の町は、ゴミ処理場で燃えるものは燃やしてい
るが、瀬戸内町もそうはできないのか？

町民生
活課

大島地区衛生組合（名瀬クリーンセンター）に加盟しているため町では燃やせな
い。

107 阿木名

鳥獣被害対策の捕獲道具（カラス避け）が大き
かったため、手軽なものはないか？

農林課

　カラスについては、銃器による捕獲が困難であるため、檻による捕獲が一般的と
なっております。本町においては、町備品の「捕獲檻」の貸出しを集落単位で行っ
ており、集落が依頼した狩猟免許保持者（猟友会員）が設置を行い、給餌などの捕
獲調整を集落等で実施してもらっております。カラスは、非常に頭が良いため、大
型の捕獲檻でないと効果が期待できないことから、手軽に設置できる捕獲道具（檻
など）については現在想定しておりません。

108 阿木名
雨の日に側溝が詰まり氾濫している箇所の対応

建設課
水路の土砂除去に関しては、重機を個人敷地に乗り入れしないと作業が困難である
為、隣接土地所有者の承諾を貰い、対応を検討して参ります。

109 阿木名
要望書はコミュニティー職員が協力するとしてい
る中で、協力的でないコミュニティー職員の育成
を。

企画課
「課題解決へ向けた基本フロー」を作成し職員に周知し、統一性を持った指導を
行っているところです。
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開催集
落

要望 担当課 回答

110 西古見

公民館にWifiとホールにクーラーをつけて欲しい

総務課

クーラー設置について　※ №75で回答
（Wi-Fiについて_DX推進室）地域でのニーズや、月々発生するランニングコスト
（月額利用料など）の負担などを考慮する必要が生じると考えます。協議させてい
ただければ、と考えます。

111 西古見
川の砂利をもっと深く取ってほしい

建設課
河川土砂の堆積除去については、重機借上等で対応していますが、土砂を取りすぎ
ると河川護岸が吸い出しを受け護岸決壊や隣接土地への影響が危惧されます。現地
調査を行い、対応を検討して参りたいと思います。

112 西古見
観光地の、3ヶ所の草刈りをもっとしてほしい 水産観

光課
現在集落に伐採委託を行っているが、人材面、金銭面等の支援対応を検討協議した
い。

113 西古見
西古見ゲートに行く道の舗装をして欲しい

建設課
道路舗装については、現在のところ整備計画はありませんが、道路整備の緊急性及
び必要性等を考慮し、検討してまいります。

114 西古見

携帯が使えない場所を解消できないか
総務
課・企
画課

区長さんへの聞取りで、本件エリアはドコモ回線をご利用の世帯とお伺いいたしま
した。そこで、NTTドコモに連絡をしたところ、対応案として、屋外の電波を屋内
に引き込む増幅器を無償貸出が出来ないか社内検討中との事でした。今後の進捗情
報については都度お伝えいたします。
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